



Le challenge international de secours sur corde, natif de Belgique, s'est délocalisé à Gardanne. Durant quatre jours, plus de 120 pompiers du monde entier se sont confrontés lors d'épreuves sur le territoire métropolitain. Ici les secouristes en pleine compétition, sur le chevalement du Puits Z. /PHOTO P.L.R.

GARDANNE

"Grimpday" : épreuve de référence pour secouristes

La ville a accueilli la 17^e édition du challenge de secours vertical en présence de secouristes venus de 18 pays. Une épreuve originaire de Namur en Belgique.

Durant quatre jours, la ville a été le siège de la 17^e édition du "Grimpday", challenge de secours vertical, qui a réuni les services de secours venus de 18 pays dont le Japon, les États-Unis, le Chili, Hong-Kong, ou encore Taïwan. Créé en 2006 par les pompiers de Namur en Belgique, cet événement s'est toujours déroulé dans sa ville natale. Pour l'édition 2023, les organisateurs belges ont proposé aux services de secours des Bouches-du-Rhône de leur en déléguer l'organisation. Ainsi, le Secours en Milieu Périlleux et Montagne (SMPM13) a, cette année, porté l'événement. Pour le lieutenant TERENCE DURAND, sapeur-pompier à Marignane et membre organisateur, "c'est une très grande marque de confiance. Cela fait plusieurs années qu'on envoie des équipes concourir à Namur et des liens se sont tissés avec nos amis

belges". "Il n'y a jamais eu de compétition internationale de secours sur corde en France et la première, c'est à Gardanne!". Afin de relever le défi, les organisateurs français ont pu compter sur les concours de bénévoles venus de toute la France. **24 équipes, 12 épreuves** Au total 300 personnes ont œuvré. "Nous avons bénéficié d'un gros soutien de la part de la municipalité de Gardanne. Le maire nous a facilité la vie en mettant à notre disposition la Halle Léo-Ferré (où a été installé le QG, Ndrr), avec une scène. Les services techniques de la Ville ont été d'une grande efficacité", poursuit l'intéressé. Le format de ce challenge, c'est quatre jours avec 12 épreuves de secours sur des sites tels que le centre de secours et les structures du chantier naval de La Ciotat, Sainte-Victoire et le barrage

de Bimont, le centre de secours de Gardanne, le Puits Morandat, le puits Z et les terrils des Moix. Les équipes sont composées de 5 sauveteurs, une victime et un observateur. Elles se défilent au cours d'ateliers axés sur les spécificités du métier de secouriste en milieu périlleux. Chaque épreuve est notée et 80% des points attribués le sont sur les techniques de mises en œuvre, la sécurité et le confort de la victime. **Peak rescue: les Américains grands gagnants** Les cérémonies d'accueil et de clôture se sont déroulées à la Halle Ferré en présence des sponsors. Samedi soir, les compétiteurs ont pu décompresser avec pour paroxysme, l'annonce des résultats et du podium. C'est l'équipe américaine Peak rescue qui est montée sur la première marche, suivie des

Tchèque HZS Kralovéhradckého Kraje et de l'équipe helvétique Incendie Secours Genève qui prend la troisième place. L'année prochaine, la compétition retournera à la maison, en Wallonie et en 2025, on évoque déjà une organisation Suisse. **Des fonds pour les œuvres des Pupilles** Les 24 équipes venues du monde entier ont participé à quatre jours d'épreuve à titre associatif. Les fonds récupérés lors de cette édition servent à améliorer la qualité de vie des pompiers. Et plus précisément aider l'œuvre des pupilles, des orphelins de l'Union départementale pour les actions sociales. Deux tiers des fonds proviennent de sponsors, un tiers du droit d'inscription des équipes. Depuis plusieurs années, Skytote est le sponsor principal de Grimpday. P.L.R.

SAINT-ESTÈVE-JANSON

Un marché festif sous le signe de l'inclusion

À l'occasion des 50 ans de l'association La Bourguette, le foyer d'accueil médicalisé (FAM) Les Capelières qui s'adresse à des personnes atteintes du syndrome autistique, a organisé un marché festif intitulé "Cap ou pas Cap's". Samedi dernier, Résilières, parents, personnel et habitants du village se sont retrouvés au théâtre de Verdure pour une journée conviviale.

Impliquer les pensionnaires dans la vie sociale et locale

Le but ? Impliquer les pensionnaires dans la vie sociale et locale. De nombreuses animations ont rythmé l'après-midi autour du cirque avec des démonstrations de trampoline, boule, jonglage : des jeux en bois, une ferme pédagogique, balades à poneys, batacoda, marché artisanal complétaient les activités de cette journée. Une exposition de photos retraçait les activités par-

tagées au foyer et à l'extérieur. Les chants de la chorale Allez Zou chantons ont mis l'ambiance. En fin de journée, c'est le groupe pop rock "109" qui a rythmé la soirée avec ses reprises des années 80-90. Le FAM Les Capelières c'est une grande équipe (encadrement, équipe éducative, équipe soignante) qui propose aux résidents de multiples activités récréatives et d'apprentissage (manuelles, culturelles, artistiques et festives) ainsi que de sorties qui ont pour but d'inscrire la personne dans l'action au quotidien. Cet événement, co-construit entre les usagers du FAM et leurs éducateurs, est l'aboutissement d'une vraie réflexion autour de l'inclusion sociale. Il a permis de fédérer la population environnante autour des valeurs de tolérance et de partage. D.B.E.



Au théâtre de Verdure, la chorale Allez Zou chantons a mis l'ambiance parmi les pensionnaires du foyer d'accueil médicalisé Les Capelières. /PHOTO D.B.E.

En bref

VENELLES

"Au verre levé" remet le couvert Ils avaient levé le camp de la rue Granet il y a un an pour diverses raisons et contraintes liées au centre-ville d'Aix-en-Provence... Désormais ils officieront à Venelles, place des Logis. La même formule sera ici dupliquée : une sélection de vins "nature" à déguster entre potes autour de mets de qualité. Instagram : Au verre levé

Halte ferroviaire : réunion publique le 12 juin L'association Carrefour Citoyen de Venelles et Pays d'Aix organise une réunion publique sur la présentation de l'étude sur l'ouverture immédiate de la halte ferroviaire de Venelles. Le contexte actuel de circulation dans les communes et hameaux du nord du Pays d'Aix est tel que l'urgence sociale, économique, environnementale commande de réduire la dépendance à la voiture dans les déplacements domicile-travail. L'étude présentée a pour objet d'identifier les procédures à mettre en œuvre. Une réunion publique se tiendra le 12 juin à 18h30 au centre culturel l'Étincelle, en présence de Stéphane Coppey expert ferroviaire. Entrée libre sur inscription : carrefourcitoyenvenelles@gmail.com

CABRIÈS-CALAS

"Le Petit Prince et la rose" : spectacle de fin d'année pour Carmen Cabaret Carmen Cabaret invite petits et grands à son traditionnel spectacle de fin d'année, ce jeudi à 20 heures à l'auditorium Pierre-Malbosco de Cabriès. En première partie, une lecture de contes sera faite par quelques amoureux des mots et des jolies histoires. "Le Petit Prince et sa jolie rose" s'adresseront ensuite aux très grands, aux grands et aux petits : un spectacle familial, où chacun et chacune goûtera cette belle histoire avec sa propre imagination. Entrée libre, jeudi à 20h à l'auditorium Malbosco.

LAMBESC

Demain, "capture ton patrimoine" Lancement de la 3^e édition du concours photo "Capture ton patrimoine". À partir d'un détail, d'une couleur, d'une forme ou d'une mise en scène, mettez en valeur les portes anciennes de Lambesc. C'est le thème retenu pour ce nouveau cru 2023. La commune invite les photographes amateurs à y participer, dès aujourd'hui et jusqu'au 31 août. Le concours donnera lieu à une exposition présentée à la Maison du tourisme du 1^{er} au 20 septembre, et à une remise de prix lors du week-end des Journées du Patrimoine. Tout public - gratuit. Maison du Tourisme 04 42 17 00 62

TRETS

Ce soir, passez la soirée avec Fanny et Marius Dans le cadre des jeudis de Trets, la compagnie Dans la cour des grands présente, ce soir, de quoi passer une belle soirée avec Fanny et Marius. Le spectacle s'appelle "Un soir au bar de la Marine" et se compose d'extraits d'œuvres de Marcel Pagnol. À partir de 20h30 au cinéma Casino, rue du Dr Villemus.

JOUQUES

Braderie de la Croix Rouge samedi

C'est une équipe dynamique de la Croix Rouge qui vous recevra samedi 3 juin dans les locaux de l'antenne locale de l'association à l'occasion de la grande braderie de printemps qui aura lieu de 10 heures à 17 heures. Ouverte depuis mars 2022, la vesti-boutique de la Croix Rouge rencontre un franc succès grâce aux efforts et aux dévouements des 12 bénévoles qui se relaient pour faire le tri, la préparation, la mise en rayon et la vente des vêtements adultes et enfants ainsi que le linge de maison qui seront proposés au public. Vous cherchez des vêtements pas chers, vous privilégiez la seconde main et le recyclage, vous soutenez les initiatives sociales et locales et vous souhaitez participer à une action écologique et solidaire tout en évitant le gaspillage, alors faites un geste et financez par vos achats les malades, les aides financières et alimentaires pour les plus fragiles. Cette opération ne pourrait



L'équipe de bénévoles vous attend à partir de 10h samedi. /PHOTO L.B.E.

avoir lieu sans la générosité des donateurs qui sont remerciés, et d'ores et déjà, un appel aux dons est de nouveau lancé pour préparer la bourse aux jouets et vêtements de ski qui se tiendra le 25 novembre. L.B.E.

Antenne de la Croix Rouge de Jouques, lotissement du Petit Colombier, sortie de Jouques direction Rians.

12
L'antenne de Jouques de la Croix Rouge peut compter sur 12 bénévoles pour assurer les missions de l'association.